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～能勢町の課題編～

能勢町議会総務民生常任委員会では、昨年度より引き続き「移住と定住について」をテーマ
とし、昨年度実施した移住者アンケートで寄せられた皆様からの回答をもとに調査研究してい
ます。

今回は「能勢町の課題」についての結果を報告します。

アンケート項目の「移住前と移住後の利点と課題」と「ご意見欄」から、能勢町への移住や、
移住後の暮らしの中で見えた課題をピックアップし、7項目に分類しました。
※「課題」と「ご意見」の回答者は重複している場合があります。

移住経験者の皆さんからいただいた声を、どのように生かすか?行政ができること、議員が
するべきこと、そして町のみなさん一人ひとりに考えて欲しいことを、当委員会で議論し、次
のアクションにつなげたいと考えています。

令和５年２月

地域の移動

くらし

役場のしごと

住まいさがし

はたらく場

まなび

人付き合い
▷課題7項目

地域の移動 （51件）

くらし （51件）

役場のしごと （24件）

住まいさがし （10件）

はたらく場 （7件）

まなび （9件）

人付き合い （12件）



 子どもの通学問題（高校）

 免許返納後の暮らし

 バスの減便による不便

 自家用車必須の環境

51件

 移住・起業情報が足りない

 移住相談に親身な対応をしてもらえ
なかった

 市街化調整区域の規制緩和

 小中学校跡地の活用

24件

 図書室の改善（量、質）

 高校進学の課題

 文化施設の設置

 小中学校一貫で、少クラスによる学
校生活に対する不安

9件

 開業支援がない

 新産業、若者の就職先がない

 新規就農者をどう増やすか

 市街化調整区域が
開業のネックとなっている

7件

 下水道の整備

 道の整備

 公園がない

 公共料金の高さ（水道、光熱費）

 浄化槽、消防団活動、
寒さについての認識不足

51件

 昔ながらの封建的な部分が残っている

 小さな町で噂が気になる

 地域の用事、行事の苦労

 移住者と住民の交流会やサポートが
欲しい

12件

 物件が見つからない

 賃貸物件がない

 働き盛り世代は、移住意欲はあるが
資金面に課題を抱えている

 町が積極的にサポートして欲しい

10件

移住後の課題と意見


